

# Zeitlupe

## *Das Totreitwort des Jahres*

Deutschlands Politiker haben wieder ein Wort entdeckt, das sich totreiten lässt. Und sie reiten und reiten ... Das Totreitwort heißt in diesem Jahr „die Menschen“. „Diese Bundesregierung lässt die Menschen nicht allein“, sagte der Kanzler, und wir hörten von ihm – wer hätte es gewusst? –, dass sich „Europa als ein Kontinent der Menschen erwiesen“ habe. „Die Menschen im Land wollen Sicherheit.“ „Das müssen wir den Menschen ernsthaft sagen.“ „Reformen dürfen nicht gegen die Menschen gemacht werden.“ „Wir müssen den Menschen wieder Hoffnung geben.“ Das kommt rüber, und wir sind betroffen, vor allem, wenn es mit sonorer Stimme gesagt wird. Es wäre ja auch menschlich unanständig, schlicht von Bürgern, Wählern oder gar von etwas so Gewöhnlichem wie von Leuten zu reden. Das ist mit uns nicht zu machen. Wir sind schließlich Menschen. Davon können wir ausgehen.

*Gerhard Lohfink*